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ACTA Nº 07/21 
SESION ORDINARIA DE LA COMISION INFORMATIVA  

DE SERVICIOS SOCIALES E IGUALDAD DE OPORTUNIDADES  
CELEBRADA EL DÍA 21 DE JULIO DE 2021 

 
 

ASISTENTES 
 
PRESIDENCIA 
Tte. de Alcalde Doña Ángela García Almeida 
 
VICEPRESIDENCIA 
Concejala Doña Paloma del Nogal Sánchez 
 
VOCALES 
Concejal Don Ángel Sánchez Jiménez 
Concejal Don Félix Meneses Sánchez 
Concejala Doña Sonia García-Dorrego Hernández 
Concejal Don Javier Martín Navas 
Concejala Dña. Inmaculada Pose Parra 
Concejal Dña. María Sonsoles Sánchez-Reyes Peñamaría 
Concejala Dña. Jacqueline Martín Álvarez 
Concejala Dña. Azucena Jiménez Martín 
Concejala Dña. Eva Arias Aira 
Concejal Don José Antonio Martín Herráez 
Concejala Doña Julia Martín Velayos 
 
SECRETARIO  
Don Israel Muñoz Rodríguez 
 
TÉCNICOS 
Don Jesús Garzón Vázquez 
Doña Nuria Arroyo  Martín 
Don Daniel García Pérez 

 
------------------------------- 

 
 En la Ciudad de Ávila, siendo las once horas y treinta y tres minutos del 
día 21 de julio de dos mil veintiuno, se reúne, de manera virtual, bajo la 
Presidencia de la Sra. Tte. de Alcalde doña Ángela García Almeida, la Comisión 
Informativa de Servicios Sociales e Igualdad de Oportunidades, al objeto de 
celebrar, en primera convocatoria, sesión ordinaria correspondiente al mes de 
julio, a la que concurren los miembros corporativos arriba relacionados, para 
tratar de los asuntos comprendidos en el siguiente Orden del Día. 
 
 
1.- Aprobación, si procede, del Acta de la sesión anterior. 
 
2.- Inmigración 
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 2.1.- Normas de funcionamiento del programa municipal de lengua y 
cultura españolas para personas inmigrantes del Ayuntamiento de Ávila 
2021/2022. 
 
3.- Plan de mayores  
 
 3.1.-  Celebración del día de los abuelos y las abuelas  
 
4.- Ludotecas 
  
 4.1.- Actividad inicial curso ludotecas 
 
5.- Juventud 
 
 5.1 – Antenas informativas escolares 
 
 5.2 – Programa educando para la participación 
 
 5.3.- Actividades programa Kedada Cultural Segundo semestre 
 
 5.4.- Actuaciones bloque formativo Kedada 2021 Segundo semestre 
 
6.- Igualdad 
 

6.1 – Programa Hablemos de Igualdad 
6.2 – Actos conmemorativos del día internacional contra la explotación 

sexual y el tráfico de mujeres, niñas y niños.  
 
7.- Asuntos de la Presidencia 
 
8.- Ruegos y preguntas 
 
 
 
1.- Aprobación, si procede, del Acta de la sesión anterior. 
 

La presidenta dijo si había alguna alegación al acta de la sesión anterior y 
al no existir ninguna quedó aprobada por unanimidad.  
 
 

A continuación se trataron los siguientes puntos del orden del día.  
 
2.- Inmigración 
 
 2.1.- Normas de funcionamiento del programa municipal de lengua 
y cultura españolas para personas inmigrantes del Ayuntamiento de 
Ávila 2021/2022. 
 

La vicepresidenta explicó que las bases para el próximo curso son 
idénticas a las del curso anterior, con la salvedad de que se sube la ratio a 13 
personas. Azucena Jiménez preguntó que si puede volver a bajar dicha ratio, 
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a lo que la presidencia contestó que se adaptará todo a la situación sanitaria 
del momento según vaya marcando la normativa.  

 
Las normas de funcionamiento del programa municipal de lengua y cultura 

españolas para personas inmigrantes del Ayuntamiento de Ávila 2021/2022 
fueron dictaminadas por unanimidad de todos los miembros de la Comisión.  

 
3.- Plan de mayores  
 
 3.1.-  Celebración del día de los abuelos y las abuelas  
 
 La vicepresidenta expuso que no ha sido fácil buscar una actividad para 
celebrar el día de los abuelos y las abuelas ya que el 26 de julio es una fecha en 
la que hay muchas personas que se van a los pueblos. Por lo que se ha decidido 
que ese día los abuelos y abuelas puedan acompañar a sus nietos en el 
programa de las ludotecas municipales, que se está realizando en el centro 
medioambiental de San Nicolás, que también les puedan acompañar en los 
campamentos urbanos y que los nietos puedan asistir a la actividad física del 
Plan de mayores que se desarrollará a las 11:00 horas en el Jardín del Recreo.  

 La concejala popular Inmaculada Pose preguntó sobre cuál va a ser el 
manifiesto que se va a leer, ya que aparece citado en el proyecto, indicando que 
no le parece muy adecuado la lectura de un manifiesta para esta actividad, a lo 
que la vicepresidenta contestó que al final no se va a hacer manifiesto pero que 
sí que se quiere leer algún relato bonito que esté en consonancia con el tema 
que se celebra. Inmaculada Pose también pidió que se indique lugar y hora a la 
que pueden asistir los representantes políticos para poder agendarlo, a lo que la 
vicepresidenta contestó que se indicará más adelante, en cuanto esté cerrado.  

 Esta actividad contó con la aprobación de todos los grupos políticos.  

 
4.- Ludotecas 
  
 4.1.- Actividad inicial curso ludotecas 
 
 La vicepresidenta explicó que como inicio de curso se quiere hacer una 
actividad especial en el parque del Soto el día 11 de septiembre entre las 11:00 
y las 13:00 horas. Allí se realizarán diversas actividades relacionadas con el año 
internacional de las ciencias y el conocimiento empírico, adaptadas a diferentes 
grupos de edad. 
 
 Azucena Jiménez solicitó información sobre qué monitores van a realizar 
estas actividades, a lo que la presidencia contestó que no hay monitores sino 
que son las propias ludotecarias quienes realizan los talleres. Inmaculada Pose 
preguntó sobre el número de niños que pueden participar y si va a existir una 
inscripción previa, a lo que la presidencia contestó que los grupos actuales son 
de 20 niños para dos monitores y que para controlar el número de participantes 
se pedirá inscripción previa en el momento en el que se publicite esta actividad.  
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5.- Juventud 
 
 5.1 – Antenas informativas escolares 
 

 La vicepresidenta informó que se va a tratar en Comisión el proyecto de 
antenas informativas escolares, con el fin de poder ponerlas en marcha en 
cuanto la situación sanitaria permita volver a entrar en los colegios a agentes 
externos de la comunidad educativa.  

  
A este respecto se explicó el proyecto “Antenas Informativas Escolares”, 

que se llevará a cabo a través del Programa de educación de calle “Crea tu calle” 
de la Concejalía de Juventud. Este programa pretende buscar canales 
comunicativos que permitan que la concejalía de Juventud llegue a los jóvenes 
de una manera directa y dinámica.  

 
El presente proyecto, cuenta con el objeto de facilitar la comunicación 

entre diferentes áreas de relevancia para la población joven abulense, los 
jóvenes, los centros educativos y los servicios municipales de juventud; teniendo 
un amplio carácter participativo, ya que contempla la interacción de los jóvenes 
como uno de sus valores principales, buscando fomentar el proceso de 
descentralización informativa y la participación social. Se adjunta proyecto. 

 
Se llevará a cabo de forma anual en los diferentes centros educativos de 

secundaria de la ciudad de Ávila, Cifp, Conservatorio de Música, Escuela de 
Idiomas y Escuelas de música y artes municipales, enmarcado en el periodo 
lectivo escolar; y será desarrollado por personal de las instalaciones juveniles 
municipales, contando con la colaboración de los tutores y orientadores de los 
centros educativos y de los propios jóvenes matriculados.  

En esta nueva edición se continuará con el proyecto piloto planteado el 
curso escolar 2.019-2.020, que se vio interrumpido por la pandemia covid-19. 
En dicho proyecto se extendía el programa de las antenas a los barrios 
anexionados, en concreto, se iniciaba en Narrillos de San Leonardo, barrio con 
mayor número de jóvenes. 

 
Los destinatarios serán jóvenes matriculados en los diferentes centros al 

igual que jóvenes del barrio anexionado de Narrillos de San Leonardo, que 
forman parte del proyecto piloto.  

 
Este proyecto no tiene ningún coste añadido ya que tanto los recursos 

humanos como los materiales serán facilitados desde el espacio joven municipal.  
 
  
La Comisión dictaminó favorablemente por unanimidad de todos sus miembros 
  
 5.2 – Programa educando para la participación 
 
 
 La vicepresidenta informó que se va a tratar en Comisión el programa 
Educando para la participación, con el fin de poder ponerlo en marcha en cuanto 
la situación sanitaria permita volver a entrar en los colegios a agentes externos 
a la comunidad educativa. 
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 Se propone la realización del programa Educando para la participación, en 

su edición XIV, con el objeto de potenciar el desarrollo y uso de habilidades 
sociales de los alumnos, promoviendo el conocimiento y educación en temáticas 
de interés juvenil que afectan de forma directa a los destinatarios, como la 
igualdad de género, coeducación, bullying o las redes sociales. 

 
En la edición 2.021-2.022 se trabajará sobre las siguientes temáticas: 

recursos y participación ciudadana, Trivial cultural “Avila”, bullying, 
cyberbullying, crecimiento personal, trastornos alimenticios, uso y abuso de 
pantallas y redes sociales; siempre a través de técnicas de habilidades sociales.  

 
El programa va dirigido a los alumnos de 1º y 2º de E.S.O. de los centros 

educativos de la capital abulense y alumnos del Centro Público Integrado de 
Formación Profesional, y de la Escuela de Arte, de forma excepcional se 
trabajará con alumnos de 3º de E.S.O. si así lo demandan los Centros; 
llevándose a cabo en las horas de tutoría cedidas por los diferentes Centros 
Educativos e I.E.S. de la capital. 

 
Entre otros objetivos, cuenta con el de educar en la participación, evitar la 

aparición de ciertos hábitos que puedan resultar perjudiciales y dañinos para los 
jóvenes distinguiendo entre afición y adicción a las nuevas tecnologías y 
reconociendo las principales señales de riesgo, detectar casos de bullying y 
facilitar que los jóvenes los denuncien, proporcionar información sobre 
problemáticas actuales, favorecer el desarrollo de roles sexuales en el marco de 
una dialéctica de valores o fomentar la aplicación de habilidades sociales en 
situaciones reales de la vida diaria de los jóvenes. 

 
Respecto a la metodología, las sesiones tendrán una duración de 50 

minutos, realizándose tres intervenciones con cada grupo a través de dinámicas 
y técnicas grupales, así como proyecciones en las salas audiovisuales. 

 
Se continuará con la realización de mesas informativas mensuales, a 

través de las cuales se acudirá a los centros educativos en los horarios de 
descanso con el objeto de poner en marcha un espacio de interacción juvenil, 
donde los jóvenes puedan obtener la información relativa a los temas que le 
preocupen o interesen. 

 
Será realizado a través del personal de la Concejalía de Juventud, 

utilizando los recursos propios de la misma. 
 

La Comisión dictaminó favorablemente por unanimidad de todos sus 
miembros 
  

5.3.- Actividades programa Kedada Cultural Segundo semestre 
 
La vicepresidenta dio cuenta del programa Kedada Cultural que se ha 

elaborado desde el área de Juventud para el segundo semestre de 2021 para el 
que se plantean las siguientes actividades:  
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- ACTUACIÓN MUSICAL- Modalidad Charanga, recorrerá las calles del 
casco histórico. 
Grupo: “CHARANGA SURVIVERS” 
Fecha- sábado 25 de septiembre a las 20.30 H. 
LUGAR- Casco histórico. 
 

- ACTUACIÓN MUSICAL- Canción de autor  
Grupo: Raúl Fragua 
Fecha- sábado 23 de octubre a las 21.00 H. 
LUGAR- Palacio Caprotti. 
 

- ACTUACIÓN- Humorista y cuentista 
Grupo: Héctor Urién. 
Fecha- viernes 19 noviembre a las 20.30 H. 
LUGAR- Local colaborador del Programa Kedada 3.0. 
 

- ACTUACIÓN MUSICAL- Versiones pop y creaciones nuevas. 
Grupo: Vente al traste 
Fecha- sábado 18 diciembre a las 21.00 H. 
LUGAR- Local colaborador del Programa Kedada 3.0. 

 
Esta programación puede sufrir algún cambio siempre orientado a mejorar 

la calidad de las actividades o en caso de imprevistos ajenos a la organización. 
 

El acceso a las actividades será gratuito para todos los asistentes.  
 

PRESUPUESTO-  
El coste de la actividad asciende a 1.972 € con cargo a la partida 04 0302 

23160 22699 OTROS GASTOS DIVERSOS JUVENTUD 
   

La Comisión dictaminó favorablemente por unanimidad de todos sus 
miembros 
 
 5.4.- Actuaciones bloque formativo Kedada 2021 Segundo 
semestre 
 
 Desde la presidencia se dio cuenta del proyecto elaborado por el área de 
Juventud para el bloque formativo Kedada 2021 correspondiente al segundo 
semestre, que contempla las siguientes actuaciones:  
 
 ACTUACIONES PUNTUALES DEL SEGUNDO SEMESTRE 
 

BLOQUE CULINARIO 
 
Título del Taller: Cocina Italiana 
Nº de horas: 9 horas 
Fechas: Viernes 1, 8 y 22 de octubre 
Horario: 20.00-23.00 horas 
Lugar: Los Fogones de Raúl 
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Contenido: De la mano del Chef Raúl Rodríguez aprenderemos a 
elaborar deliciosas recetas italianas para nosotros y nuestros 
comensales. 
Fecha de inscripción: Desde el 1 de septiembre hasta completar plazas 

 
Título del Taller: Microtaller de Hamburguesas “Los fogones sale a la calle” 
Nº de horas: 2 horas 
Fechas: Sábado 23 de octubre. 
Horario: 18.00-20.00 horas 
Lugar: Plaza Santa Teresa. 
Contenido: De la mano del Chef Raúl Rodríguez aprenderemos a 
elaborar microhamburguesas... 
Fecha de inscripción: Desde el 1 de septiembre hasta completar plazas 
 
Título del Taller: Cocina de la Abuela 
Nº de horas: 12 horas 
Fechas: Viernes 5, 12, 19 y 26 de noviembre 
Horario: 20.00-23.00 horas 
Lugar: Los Fogones de Raúl 
Contenido: De la mano del Chef Raúl Rodríguez aprenderemos a 
elaborar deliciosas recetas italianas para nosotros y nuestros 
comensales. 
Fecha de inscripción: Desde el 1 de octubre hasta completar plazas 

 
 

BLOQUE FOTOGRÁFICO 
 
Nº de Cursos: 1 
Título del Taller: Iniciación a la fotografía 
Nº de horas: 18 horas 
Fechas: Sábados 2, 9 y 23 de octubre; 6, 13, 20 y 27 de noviembre. 
Horario: 17.00-19.30 h; cierre de taller el 27 de noviembre de 17.00-20.00 h. 
Lugar: Casa de las Ideas 
Contenido: Aprende a sacar partido de tu cámara fotográfica. 
Fecha de inscripción: Desde el 1 de octubre hasta completar plazas. 

 
 

BLOQUE DIGITAL 
 
Nº de Cursos: 1 
Título del Taller: Robótica educativa II 
Nº de horas: 10 horas 
Fechas: Viernes 1, 8 y 22 de octubre; 5 y 12 de noviembre. 
Horario: 17.30-19.30 horas 
Lugar: CYL DIGITAL 
Contenido: Robótica educativa para agudizar el ingenio y la inteligencia. 
Fecha de inscripción: Desde el 1 de septiembre hasta completar plazas. 
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BLOQUE NATURAL Y CREATIVO 
 
Nº de Cursos: 1 
Título del Taller: Iniciación a la micología 
Nº de horas: 8 horas 
Fechas: Sábado 6 y Domingo 7 de noviembre. 
Horario: Sábado de 17.00 – 21.00 h; Domingo de 10.00-14.00 h. 
Lugar: Casa de las Ideas 
Contenido: Cualquier momento es bueno para mantenerse o coger 
forma, y sobre todo hacerlo al aire libre y de forma divertida. Te 
esperamos. 
Fecha de inscripción: Desde el 1 de Octubre hasta completar plazas. 

 
   

BLOQUE DE IDIOMAS 
 
Nº de Cursos: 1 
Título del Taller: Profundización a la Lengua de signos 
Nº de horas: 16 horas 
Fechas: Viernes 1, 8, 22 y 29 de octubre; 5, 12, 19 y 26 de noviembre 
Horario: 19.00 – 21.00 horas 
Lugar: Casa de las ideas 
Contenido: Aspectos relevantes de la Lengua de signos. 
Fecha de inscripción: Desde el 1 de septiembre hasta completar plazas. 

 
DESTINATARIOS 
Usuarios de 14 a 30 años 
 
RECURSOS 
Personal de las Instalaciones Juveniles Municipales. 
Formadores 
 
UBICACIÓN 
Centro Joven Casa de las Ideas 
Plaza Santa Teresa 
CYL Digital 
Cocinas de “Los Fogones de Raúl” 
 
PRESUPUESTO 
1.960 € con cargo a la partida 04 0302 23160 22713 TRAB. REALIZADOS OTRAS 
EMPRESAS ESCUELAS JUVENTUD 
 
La Comisión dictaminó favorablemente por unanimidad de todos sus miembros 
 
6.- Igualdad 

 
6.1 – Programa Hablemos de Igualdad 
 

 La vicepresidenta de la Comisión expuso el informe que ha sido elaborado 
por el técnico de Igualdad para la puesta en marcha del programa titulado 
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Hablemos de Igualdad, que pretende potenciar el movimiento asociativo como 
instrumento para que mujeres y hombres asuman el ejercicio y defensa de sus 
derechos de ciudadanía.   

 Este proyecto consiste en ofrecer una serie de charlas–coloquios, 
conferencias, mesas redondas, paneles de experto.... de forma continuada en el 
tiempo, durante todo el año, una vez al mes (salvo los meses de verano y 
diciembre), tratando temas relacionados con cada una de las áreas de 
intervención del Plan y aquellos otros propuestos por las asociaciones: cultura,  
salud, educación, igualdad.....tratando de favorecer el desarrollo integral de las 
personas en sus aspectos bio-psiquico y social. 

 El programa siempre ha sido bien acogido, superando en ocasiones la 
demanda a la oferta realizada (cada año las peticiones para participar en este 
programa por parte de las asociaciones aumenta), y por este motivo, en 
ocasiones, se llevan a cabo más de una charla en el mismo mes. 

 Los temas que se abordan son los solicitados desde las asociaciones que 
participan y siempre, ya sea de forma principal o transversalmente, relacionados 
con la igualdad de oportunidades entre mujeres y hombres y/o la violencia de 
género 

Algunos de los posibles temas para ser tratados en las ponencias son: 

 

IGUALDAD DE GÉNERO 

 Conceptos básicos de igualdad de género. 

 Autoconcepto y autoestima desde la perspectiva de género. 

 Reparto de responsabilidades en el hogar. 

 Reconocer y expresar sentimientos sin importar el sexo. 

 Dobles discriminaciones. 

 Importancia de ser autosuficiente. 

 Los micromachismos. 

 Mujer y educación. 

 Historia sobre una socialización diferenciada. 

 ¿educan en igualdad los medios de comunicación? 

 ¿educa en igualdad la familia? 

 ¿educa en igualdad la escuela? 

 Roles masculinos y femeninos en los videojuegos. 
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 Avances en igualdad. 

 El mito del amor romántico 

 Publicidad e igualdad de género. 

 Igualdad y redes sociales. 

 Planes de igualdad de empresa. 

 Género y sexualidad. 

 

Violencia de género 

 Conceptos básicos de violencia de género. 

 Mitos en torno a la violencia de género. 

 Violencia de género: recursos. 

 Hombres ante la violencia de género. 

 Primeros síntomas de la violencia de género. 

 Maltrato psicológico en violencia de género. 

 Violencia de género: cómo actuar. 

 Acoso sexual en la red: sexting y sextorsión. 

 Relaciones tóxicas y violencia de género. 

 Violencia por ser mujer (violencia en diferentes etapas de la vida) 

 Este proyecto no tiene coste económico debido a que los recursos 
humanos y materiales son propios del Ayuntamiento. 

 Las charlas se realizan en la sede de la entidad o en dependencias 
municipales cuando así se solicite. 

 La concejala Azucena Jiménez pidió que se incorpore a la lista de posibles 
temas la violencia obstétrica y por si parte la concejala Inmaculada Pose planteó 
que tiene ciertas dudas sobre la respuesta que pueda haber a estar charlas, por 
lo que se puede implementar también un modelo semipresencial y ofrecérselo a 
las asociaciones lo antes posible.  

  
La Comisión dictaminó favorablemente por unanimidad de todos sus 

miembros 
 
6.2 – Actos conmemorativos del día internacional contra la 

explotación sexual y el tráfico de mujeres, niñas y niños.  
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La vicepresidenta de la Comisión en colaboración con el técnico de Igualdad 
expusieron los actos que se quieren realizar para dar a conocer y visibilizar la 
problemática sobre explotación sexual y tráfico de mujeres, niñas y niños, que 
son los siguientes:  
 
JORNADA DE FORMACIÓN PARA PROFESIONALES 
 “Detección e intervención con mujeres en situación de prostitución y/o 
posibles Víctimas de Trata con Fines de Explotación Sexual (VTFES)” 
 

Justificación 
  

Las y los profesionales son la puerta de entrada de las personas víctimas 
de trata y explotación sexual al sistema público y constituyen un eje 
fundamental e imprescindible en la detección, la intervención y protección, 
por lo que se hace necesario dotar de las herramientas adecuadas para abordar 
de manera integral y de forma coordinada a todas y todos los profesionales que 
trabajan en la atención a personas en situación de especial vulnerabilidad, para 
que desde el momento en el que se detecta un posible atentado contra los 
derechos humanos, se pueda favorecer una intervención profesional e 
individualizada.  
  

Es de vital importancia dar a conocer las consecuencias de este grave 
delito, romper con los estereotipos y prejuicios que giran en torno a una realidad 
de grandes dimensiones, para poder luchar contra ello y asegurar una mejor 
asistencia y protección a las víctimas. 
  

Hay una especial dificultad para identificar a las personas que sufren este 
tipo de violación contra su dignidad, bien por desconocimiento, invisibilidad y en 
ocasiones, falta de coordinación entre autoridades y organizaciones expertas en 
trata. 
 La crisis sufrida por la pandemia, ha originado una mayor vulnerabilidad, 
lo cual ha agravado la situación de aislamiento y explotación, por lo que son 
objetivos prioritarios:  

 La identificación para proteger a las víctimas de trata y garantizar su 
asistencia, acceso a la justicia y derecho a la reparación. Es necesario 
saber lo que está pasando para poder actuar. 

 Conocer la realidad y formar parte activamente para el cambio en 
condiciones de igualdad, rechazando cualquier tipo de violencia contra las 
personas más vulnerables, especialmente mujeres y niñas. 

 Fomentar la sensibilización de los equipos profesionales como elementos 
principales para abordar la problemática desde un enfoque integral de 
forma coordinada con la Red de Entidades de Prostitución y Trata.  

 Para lograr estos objetivos, se lleva a cabo esta jornada para 
profesionales que trabajen de forma directa con este colectivo o quienes por su 
formación académica puedan trabajar en un futuro (estudiantes de trabajo 
social, psicología, policía, enfermería…) 
 
PROGRAMA 
DÍA 21 DE SEPTIEMBRE DE 2021 
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9:15 - INAUGURACIÓN 

9:30 a 10:30 – Ponencia sobre aspectos básicos de esta problemática. 

10:30 a 11:30 - Ponencia sobre la intervención policial en casos de 
trata. 

11:30 a 12:00- Descanso 

12:00 a 13:00 Ponencia sobre el marco legal de esta problemática. 

13:00 a 14:00 Experiencias vitales de víctimas de trata 
 
DÍA 22 DE SEPTIEMBRE DE 2021 

9:30 a 10:30 - Ponencia sobre la Intervención directa con víctimas. 

10:30 a 11:30 - Ponencia sobre aspectos psicológicos de las víctimas 

11:30 a 12:00- Descanso 

12:00 a 13:30 Ponencia sobre trata y explotación laboral. 

13:30 a 14:00 CLAUSURA  
 
Formato: presencial 
Lugar: Auditorio de San Francisco. 
Inscripciones previas en: https://sede.avila.es/ 
En los descansos se habilitará un espacio con bebida y comida (café, agua, 
zumo, bollería…) donde se respetarán escrupulosamente las medidas higiénico-
sanitarias. 
Aforo: El establecido por las autoridades sanitarias. 
COSTE APROXIMADO: 1.000€ 
 
ACTIVIDADES DÍA 23 DE SEPTIEMBRE 
LECTURA DE MANIFIESTO: 
 Lectura de un manifiesto consensuado por todos los grupos políticos del 
consistorio mostrando el total rechazo a esta lacra social. 
 Hora: 12:00. 
 Lugar: Mercado chico. 
 
 
PERFORMANCE: 
  

A través de una performance se visibilizará el proceso de captación, 
secuestro y explotación de las miles de mujeres, niñas y niños que son víctimas 
cada año de las redes de trata de seres  humanos. 
 Hora: 12:05 
 Lugar: Mercado chico. 

 
Coste aproximado:  

 Performance: 900€ 
 Sonorización: 350€ 

 

https://sede.avila.es/
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El técnico de Igualdad explicó que el café lo van a dar dos empresas, ya 
que han ofrecido un precio similar y que la performance tiene un coste bastante 
elevado, por lo que se están viendo otras posibilidades más económicas.  

 
Azucena Jiménez preguntó sobre el contenido del manifiesto a lo que la 

vicepresidenta contestó que se llevará a la Comisión de Septiembre.  
 
Inmaculada Pose dijo que respecto a las jornadas, en su última edición 

hubo poca gente, por lo que se pide que se analice si es un tema importante. A 
lo que el técnico de Igualdad contestó que las jornadas a las que se refiere la 
concejala son las de violencia de género, en cuya última edición hubo muy poco 
tiempo para poderlas publicitar. Las jornadas que se traen a esta Comisión son 
nuevas, es el primer año que se hace y el perfil de asistente que se busca es 
completamente procesional porque existe una red que lo está demandando. 
Inmaculada Pose también propuso que se vea entre los profesionales de los 
Ceas cuál es la formación que más les interesa, para poder organizarla.  

 
La Comisión dictaminó favorablemente por unanimidad de todos sus 

miembros 
 
7.- Asuntos de la Presidencia 
 
 En primer lugar la presidenta contestó a las preguntas planteadas en 
Junta de Gobierno Local por los grupos políticos:  
 

Explicó que las Ayudas para el IBI se van a sacar en agosto, que 
actualmente se están valorando técnicamente.  

 

El grupo municipal popular, según puntualizó su portavoz, Sonsoles 
Sánchez-Reyes, quiso informarse sobre los avances producidos en el último mes 
en la guía de recursos accesibles y en la instalación de pictogramas en 
dependencias municipales a lo que el técnico de accesibilidad contestó que la 
guía de recursos accesibles no se puede actualizar de forma completa ya que 
hay algunos establecimientos cerrados y algunos monumentos pendientes de 
intervenciones. De todos modos se quiere hacer en un formato digital que pueda 
ser actualizado con más facilidad, para lo que se planteará un proyecto dentro 
de los fondos Next Generation otorgados por la Junta de Castilla y León, desde 
los cuales también se implementarán proyectos para la mejora de la 
accesibilidad y la comunicación, como por ejemplo la instalación de pictogramas.  

La última de las preguntas de Junta de Gobierno Local fue conocer el 
estado en el que se encuentra la guardería de las Hervencias. La presidenta 
explicó que por fin la consejería de familia ha asumido que es la responsable en 
esta materia y que en cuanto acabe el contrato de Confae puede pasar al 
Ayuntamiento. Para que esto se produzca Confae tiene que entregar un 
inventario que la empresa ya acabado, según fuentes de la empresa, con quien 
se mantiene relación directa. Seguidamente los técnicos del Ayuntamiento tienen 
que hacer un informe del estado en el que se encuentra, acelerando todos los 
procesos para que se pueda sacar el pliego cuanto antes. El Ayuntamiento no va 
a gestionar directamente la guardería ni va a ser una concesión municipal, sino 
que seguirá funcionando como guardería privada, por lo que no es viable que el 
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Ayuntamiento se haga cargo de aquellos niños que a principios de septiembre no 
puedan estar matriculados en esta guardería, simplemente porque no esté en 
activo.  

La concejala Eva Arias defendió que el Ayuntamiento ha formado parte del 
convenio de gestión de la guardería desde el primer momento, que es una 
instalación cedida al Ayuntamiento y que por lo tanto debería implicarse más en 
la solución de los problemas reales de aquellas familias que ven que no tendrán 
dónde llevar a sus hijos en el mes de septiembre. La presidenta afirmó que esta 
guardería no se hizo para el Ayuntamiento sino para Confae y que por lo tanto, 
hasta el 6 de septiembre  que expira el contrato el Ayuntamiento no puede hacer 
nada.  

(La discusión sobre este punto entre la presidenta y la concejala socialista 
se reanudó al final de la Comisión cuando Eva Arias reincidió en la idea, 
aportando documentación, de que el consistorio ha participado en esta guardería 
desde su creación y que por lo tanto si se hace caso omiso se puede incurrir en 
una dejación de funciones).  

A continuación la presidenta recordó que con la convocatoria de la 
Comisión también se enviaron dos memorias del plan de mayores, 
correspondientes a la actividad de memoria y al plan Ávila contigo. Azucena 
Jiménez agradeció la entrega de esas memorias y preguntó si se ha pasado una 
encuesta a los usuarios, a lo que la vicepresidenta contestó que no se ha hecho 
ninguna encuesta en papel pero sí que se ha hablado con los usuarios, quienes 
se muestran muy satisfechos u en base a sus preferencias y aportaciones se 
están elaborando las actividades para el programa del próximo curso.  

Por último dentro de las asuntos de presidencia se cedió la palabra a la 
técnica de Juventud quien explico que la actividad conocida como Batalla de 
gallos, que tuvo lugar el pasado fin de semana, tuvo muy buena aceptación 
concentrando a casi un centenar de chavales en la Plaza de Concepción Arenal e 
indicando que se está dando apoyo desde el espacio joven a quienes propusieron 
esta actividad para organizarse en asociación.  

8.- Ruegos y preguntas 
 

En el turno de ruegos y preguntas el grupo municipal de ciudadanos no 
hizo ninguna aportación.  

 
El grupo municipal socialista preguntó sobre el estado en el que se 

encuentra la elaboración del Plan Municipal de Juventud a lo que la 
vicepresidenta contestó que ya está acabado y se quiere hacer una presentación 
oficial para distribuirlo entre los lugares de interés. La técnica de juventud 
apostilló que queda por corregir unas erratas para poderlo enviar a imprenta y 
que se quiere presentar a primeros de septiembre.  

 
A continuación Azucena Jiménez expuso que les ha llegado una queja de 

la ONCE porque las señales acústicas de los semáforos del Mercado Grande y del 
entorno de la Subdelegación del Gobierno no se escuchan bien y por otra parte 
que se ha detectado que en algunos rebajes de pasos para peatones no existe 
pavimento podotácil. Estas dos cuestiones fueron contestadas por el técnico de 
accesibilidad quien expuso que es conocedor de las quejas sobre los semáforos y 
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que el próximo viernes se lo trasladará a Policía Local, pero que no obstante es 
una lucha continua de intereses, ya que en cuanto se suba el volumen de las 
señales acústicas existirán quejas de los vecinos porque les molesta. En cuanto 
al pavimento podotáctil en los pasos para peatones el técnico digo que son 
muchos los rebajes que presentan esta problemática, que se va avanzando poco 
a poco, aprovechando obras de mejoras del plan de aceras y fomentando la 
creación de itinerarios peatonales accesibles que contemplen este tipo de 
pavimento, costeándose estos proyectos con cargo a programas como la EDUSI.  

 
Otro tema que expuso el grupo municipal socialista es que se ha 

detectado que se está produciendo el envenenamiento de perros en la zona 
norte, mediante salchichas con alfileres, lo que supone un claro problema de 
seguridad. Planteando que es necesario hacer una campaña de concienciación 
sobre el trato a los animales. La presidenta desconocía estas acciones contra la 
salud animal y dijo que existe un proyecto a futuro con la protectora de animales 
para fomentar la concienciación.  

 
 A continuación tomó la palabra la portavoz del grupo municipal popular 
quien quiso mostrar su indignación por el tema del envenenamiento de perros, 
aportando que ella conoce casos contrastados incluso con autopsias. 

 En primer lugar preguntó si se ha avanzado en la convocatoria de ayudas 
para los damnificados de IDental a lo que la presidenta contestó que se está 
trabajando para poder sacar la convocatoria cuanto antes.  

 También quiso informarse sobre las subvenciones a asociaciones a lo que 
la presidencia respondió que hoy se han subido a la plataforma y que el próximo 
viernes saldrán publicadas en el BOP. La presidenta pidió disculpas porque ha 
habido muchos problemas informáticos y ha servido para aprender bien un 
nuevo procedimiento como es el de la base nacional de subvenciones. La 
vicepresidenta afirmó que se avisará de la publicación de la convocatoria a todas 
las asociaciones mediante correo electrónico. 

 Inmaculada Pose preguntó sobre el convenio con la Universidad de 
Salamanca a lo que la presidencia contestó que aún no se ha firmado porque ha 
habido un retraso en los servicios jurídicos de la Universidad de Salamanca.  

 Otra pregunta versó sobre la implantación de la línea de autobús a la 
Aldea en las condiciones en las que lo solicita Fundabem, a lo que la presidenta 
explicó que se están barajando diferentes alternativas para el nuevo pliego. 

 También expuso que se valore la posibilidad de sacar un contrato 
reservado para Centros Especiales de Empleo para gestionar los contenedores de 
ropa usada. 

 Por otra pare se preguntó sobre la queja que ha cursado el Procurador del 
Común por la incompatibilidad de un usuario de centro de día y ayuda a 
domicilio. Actualmente se está elaborando un informe para contestar al 
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Procurador del Común en el que se indicará que desde el Ayuntamiento se avisó 
que existía dicha incompatibilidad. Inmaculada Pose dijo que 
independientemente de que en el informe técnico que se está elaborando quede 
reflejado que se avisó de la incompatibilidad en una conversación se intenten 
hacer todos los trámites por escrito para que se puedan visibilidad, consiguiendo 
trabajar así en una metodología de evidencias.    

También se quiso exponer un tema sobre la limpieza del colegio San Pedro 
Bautista, que salió en el Consejo Escolar del mismo, a lo que la presidencia 
derivó este tema a la Comisión de Cultura, que es la encargada de la limpieza de 
los colegios.  

 
Por último el grupo municipal popular hizo una propuesta para que al igual 

que se ha hecho en el Ayuntamiento de Córdoba en  Ávila se instalen 
contenedores accesibles en aquellas zonas donde vivan personas con movilidad 
reducida, a lo que la presidenta contestó que el técnico que está elaborando el 
pliego sí que lo está teniendo en cuenta.  

 

Y no habiendo más asuntos que tratar, la Presidencia levantó la sesión, 
siendo las doce horas y treinta minutos del día al principio indicado, de todo lo 
cual yo, como Secretario, doy fe. 
 
 

Ávila, 21 de julio de 2021 
  
    VºBº    
        La Presidenta      El Secretario de la Comisión, 
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